

## La haute technologie au service de l'art



Une des réalisations de Nathalie Dumont orne la salle d'attente du centre de radiologie du Centre médical de Moudon. PHOTO DAP

**INSOLITE** Grâce à Nathalie Dumont le mammographe du centre de radiologie révèle la beauté invisible.

### MOUDON

Toutes celles et tous ceux qui fréquentent le centre de radiologie du Centre médical de Moudon ont été frappés par la décoration unique de la salle d'attente. Sur une paroi entière, le règne végétal y est sublimé comme jamais. Pas surprenant quand, en discutant avec la technicienne en radiologie qui nous reçoit, on apprend qu'il s'agit d'une œuvre artistique qu'elle a réalisée grâce au mammographe dernière génération qui équipe le centre pour la réalisation de mammographies de diagnostic et de dépistage.

Evidemment, la chose est singulière, mais c'est ainsi que l'on peut découvrir le deuxième univers de ND Dumont. En effet, cette dernière a la fibre artistique

chevillée au corps et c'est au cours de son évolution créative qu'elle a eu le pressentiment que les rayons X pourraient magnifier l'existant en lui donnant une nouvelle dimension. C'est ainsi qu'elle a accroché une nouvelle corde à son arc, encouragée par les responsables du centre d'imagerie.

En travaillant avec le mammographe et ses rayons X, elle a pu révéler une dimension invisible à l'œil nu non seulement de fleurs, telles des roses ou des pivoines, mais également de masques africains qui y ont trouvé une humanité différente. L'artiste invite ainsi à regarder au-delà de la surface, explique-t-elle en parlant de sa démarche. Une démarche à découvrir lors de l'exposition *Rayonnante balade en rayon X*. **DAP**

A voir au Moulin de Gressy, les jeudis 10, 17 et 24 avril de 18 h à 20 h et les samedis 12, 19 et 26 avril de 11 h à 14 h. Vernissage samedi 5 avril à 17 h. [www.gressyland.ch](http://www.gressyland.ch) ou [nd-dumont.ch](http://nd-dumont.ch)

# Formation à valoriser

**AVENIR** Lors de la journée internationale de l'intendance, la présentation de l'apprentissage d'employé en économie familiale a attiré la curiosité des écoles vaudoises.

### MOUDON

La date du 21 mars ne marque pas seulement le début du printemps. C'est aussi la Journée internationale de l'économie familiale et de l'intendance. Dans ce cadre, le centre de compétences Agrilogie, qui dispense des formations autant dans les domaines de l'agriculture que de l'intendance et de l'économie familiale, s'est associé à l'association professionnelle Ortra intendance Vaud pour présenter la formation d'employé en économie familiale. Une particularité vaudoise que des écoles du canton, dont Payerne et Moudon, ont pu découvrir à travers des ateliers abordant le thème «repenser la consommation». La conseillère d'Etat Valérie Dittli, en charge (jusqu'à la semaine dernière pour les finances) du Département des finances et de l'agriculture (DFA), a souligné l'importance de cette formation qui tisse «un lien fondamental entre la terre et la table».

#### Formation variée

Pas toujours évident pour un élève qui finit l'école obligatoire de choisir une profession. La formation d'employé en économie familiale lui permet de connaître et de tester cinq domaines de l'économie familiale avec des activités comme dresser une table,



De g. à dr.: La conseillère d'Etat Valérie Dittli et l'apprentie Elina Kiener confectionnent des barres de céréales.

PHOTO MARTINE MACHY

tenir un budget, cuisiner sainement, faire de la couture, nettoyer avec des produits adaptés, prévenir les accidents ou soigner son hygiène de vie. Celles-ci sont accompagnées d'un enseignement de culture générale. Comme il s'agit d'une formation duale, l'élève passe un jour à l'école, et quatre en entreprise, en l'occurrence une famille.

#### Suisse alémanique

Cette formation rencontre beaucoup de succès auprès des élèves

suisse allemands, qui y voient une opportunité d'apprendre le français. C'est surtout des femmes qui suivent et donnent les cours. Cependant, ce pourcentage évolue. Après cette formation initiale d'un an, il est possible d'enchaîner sur le CFC de gestionnaire en hôtellerie-intendance, au Centre d'enseignement des métiers de l'économie familiale (CEMEF), à Morges. «On atteint presque la parité entre hommes et femmes pour le CFC. L'élève peut ensuite trouver une place de travail dans

les hôpitaux, les écoles, les EMS ou les hôtels», explique Aurélie Girard, responsable des formations en économie familiale, CEMEF.

#### Ateliers variés

Lors des trois ateliers proposés, les élèves en visite ont conçu un spray multiusage, un produit vaisselle maison, des barres de céréales ou encore un sac en vrac. Quant à la conseillère d'Etat, elle a participé à l'atelier cuisine.

■ MARTINE MACHY

### Cerniaz

**Une nouvelle place de jeux**  
Ce samedi 29 mars, à 11 h 30, la Municipalité de Valbroye inaugurera une nouvelle place de jeux dans le village de Cerniaz. Elle en profitera pour lancer son tour des villages à la rencontre de ses citoyens. Cela se passera chaque dernier samedi du mois, à part juillet, dans un village de la commune. Pour cette première étape à Cerniaz, elle sera présente, de 10 h 30 à midi, à la salle communale. Infos: [www.valbroye.ch](http://www.valbroye.ch)

### Moudon

**Retour de La Petite Lanterne**  
Ce samedi 29 mars, à 15 h, La Petite Lanterne sera de retour à la salle de la Douane. La thématique de la séance sera l'identité. Les enfants de 4 à 6 ans pourront découvrir comment le cinéma influence les choix, les goûts ou la façon de penser. Ouverture des portes à 14 h 30, séance à 15 h. Prix: 10 fr. Infos: [www.petitelanterne.org](http://www.petitelanterne.org)

### Moudon

**Conférence sur les arnaques**  
Mardi 1<sup>er</sup> avril, à 10 h, à la salle de la Douane, Avivo Moudon organise une conférence sur les arnaques et la manière dont tout individu peut se protéger. Conférence donnée par la Police cantonale vaudoise. Apéritif offert à l'issue de l'événement.

### Granges/Marnand

**BiblioWeekend à la mer**  
Lors de la 4<sup>e</sup> édition du BiblioWeekend, qui aura lieu du 28 au 30 mars, la bibliothèque de Valbroye organise un atelier «bouteille à la mer», ce samedi 29 mars, de 9 h à 13 h, sur le thème «Les mots relient les mondes». Ouvert à tous.

## Un salon à taille humaine

**APPRENTISSAGES** Le Collège de l'Ochette a ouvert ses portes mercredi dernier pour organiser un «mini» salon des métiers. Près d'une quinzaine d'entreprises de la région sont venues à la rencontre des élèves de 9<sup>e</sup>, 10<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> année.

### MOUDON

Le soleil et la chaleur quasi estivale du mercredi 19 mars n'ont pas empêché de nombreux jeunes gens à venir visiter le «mini» salon des métiers organisé au Collège de l'Ochette. Soutenant cet événement et toujours à la recherche de jeunes talents, près d'une quinzaine d'entreprises de la région sont venues présenter une large palette de professions existant au sein même de leur société. Ainsi, des soins de santé aux apprentissages en carrosserie ou en mécanique, en passant par les métiers de la construction ou encore de l'hôtellerie et ceux d'employés de commerce, les collégiens de 9<sup>e</sup>, 10<sup>e</sup> et 11<sup>e</sup> année ont bénéficié de contacts directs et privilégiés avec d'éventuels formateurs et ont découvert pas moins de 34 métiers. Soit autant de perspectives de formation à travers des apprentissages.

«Nous avons organisé ce mini salon des métiers pour la 2<sup>e</sup> année consécutive en y apportant quelques modifications, comme l'inclusion des élèves de la 9<sup>e</sup> à la 11<sup>e</sup> et les classes en voie pré-gym-

nasiale», expliquait le directeur de l'établissement David Moullet. «Notre idée était de créer un salon de proximité à taille humaine offrant des moments privilégiés avec des entreprises partenaires. Un endroit où il est facile d'entrer en relation. Cet événement est dans la continuité de tout ce que l'on fait déjà avec nos élèves», soulignait le directeur qui se félicite que tous les jeunes présents le sont un mercredi après-midi sur une base volontaire. «Cette liberté de choix permet d'avoir des collégiens motivés à s'informer.»

«Nous avons organisé la visite avec un circuit à travers l'établissement permettant aux écoliers de découvrir toutes les entreprises présentes», précisait Philippe Frosio, enseignant et responsable des relations entre l'école et le monde professionnel, en rappelant que les collégiens doivent faire une semaine de stage lors de la 10<sup>e</sup>. «Certaines sociétés appâtent les écoliers avec des exercices pratiques comme la construction d'un mur en briques», souriait Philippe Frosio aussi heureux de voir les élèves des classes d'accueil «venus découvrir ce qui s'offre à eux».

Grâce à cet événement, une centaine de collégiens a ainsi pu entrevoir une riche variété de carrières possibles. Et, si cette rencontre peut permettre de trouver un stage dans une entreprise, voire un apprentissage, la mission première d'informer a été une réussite.

■ LUDMILA GLISOVIC



Alexis, apprenti de 3<sup>e</sup> année au sein du groupe Migros, présente son entreprise et les nombreuses formations possibles en son sein à Salam, 14 ans, et Louka 13 ans.

PHOTO LUG



Le président de l'AISMLE (Association intercommunale scolaire Moudon, Lucens et environs) est venu soutenir le mini salon des métiers et ses organisateurs Philippe Frosio (au centre), enseignant, et David Moullet, directeur de l'Etablissement secondaire de Moudon-Lucens et environs (tout à gauche).

PHOTO LUG

### Broye-Vully

**Journée des droits des femmes**

Lors de la séance du Grand Conseil du mardi 11 mars, la députée Aliette Rey-Marion (udc) est revenue sur l'incident relaté lundi 10 mars dans le 24 heures. Il a eu lieu durant la Journée internationale des droits des femmes et le cortège féministe du 8 mars, à Lausanne. Des manifestants auraient barré la route à un groupe de militantes juives qui souhaitaient dénoncer les violences subies par les femmes israéliennes sous l'idéologie islamiste, relate le quotidien. Dans une interpellation, la députée broyarde a demandé au Conseil d'Etat si ce dernier envisage de prendre des mesures pour condamner cet incident et éviter la répétition d'actes antisémites sur le territoire vaudois. Sa deuxième question concernait la promotion d'un dialogue respectant toutes les communautés dans le cadre des luttes pour les droits des femmes et des droits humains. Le Conseil d'Etat a un délai de trois mois pour rendre réponse.

### Henniez

**Extension de la station de biogaz**

La firme Nestlé Waters a mis à l'enquête un projet d'extension de l'installation de biogaz exploitée par la société Engreen. Cette centrale est située sur un terrain appartenant à Nestlé Waters. Dans le cadre du programme ECO-Broye, l'extension permettra de fournir davantage de chaleur à distance au site de Henniez, de recycler une quantité plus élevée de fumier et d'augmenter la production d'électricité pour les ménages de la région.